
令和５年度 障がい児福祉サービス事業所 

初任者向け研修会 アンケート集計結果（回収率７３％） 
 

1. あなたの年齢は？           2. 参加者について 

 

 

３. 障がい児療育の経験年数 

 
 

４. 講義内容はいかがでしたか？当てはまる数字に〇をお願いします。 

難しかった            →理解できた 

1 2 3 4 5 
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５. 話題提供やテーマ別の内容で印象に残ったことなどお書きください。 
 
・個人に合わせたスケジュールを組むというシステムを知り、そういった方法もあるな。と勉強にな

りました。 

 

・環境設定の大切さ、共有することの大切さ、保育士としての仕事を思い返しながら聞いていました。

一人一人を大切にした支援をされていて、全てが今後に繋がると思いました。 

 

・子どもを中心とした支援をする事。 

・性についてはしっかりと正しい事を伝える事。 

・1 日の流れを決め、ルーティンを身につけてもらえるようにすると、支援しやすくなること。 

・一人で解決するのではなく周りを頼ることも大切！ 

 

・宿題について。 

 

・性に関して子どもたちへの説明は難しい事だと考えるが、まずはパーソナルスペースから一緒に考

え教えていくという事は、あらためて、その通りだと感じました。 

 

・学習での困りごとや性への興味をどう伝えるのか難しく感じられており、悩み事も似ていて勉強に

なりました。 

 

・まずは、子どもの声を聞きなさい。共感と同意。→日々の支援の中で、自分がしっかり聞くことがで

きているのか…と考えました。 

 

・テーマ別の内容で、思春期の子ども達(男子)との関わり方など非常に学びになりました。親御さんに

アンケートをとり、低い年齢からでも話をしていくなど非常に勉強になりました。 

 

・知らないこと、これからの支援に役立てそうでした。 

 

・子どものための遊ぶもの、道具がいろいろと工夫されていると思いました。遊ぶ場所、落ち着く場所

など、目的に合った部屋を用意されていたので可能な限り参考にさせて頂きたいです。 

 

・活動の中で、児童の関わり方の方法を教えてもらいました。皆それぞれ悩みながら支援されている

のだと、少し安心しました。 

 

・保護者対応など話せました。「友達」ではないので深く入れないけれど、聞くことも悩みの解決にな

ればと思いました。 

 

・性に関する事では、子どもに教材を見せて行う前に、親にアンケートを取り教える範囲を考える事。 

 

・やまびこさんの、場所わけや視覚的な支持、性教育に関する取り組み。 

 

・子どもの個性に応じた課題に取り組む。スタッフ間の共有の必要性について。 

 

・沢山の事業所さんがいらっしゃって、共に同じ状況の中、日々頑張ってあること。自分も経験を積み

重ねて少しでも利用者さんに寄り添っていけるスタッフになれればと思いました。 

 

・子どもの話をしっかり聞く。遊ぶ前のルール決め。 

 

・セッションでの話が参考になりました。思春期の男子高校生との遊びの中で、やり取りを考えさせ

られました。利用者の方の支援、療育とは何か。個別支援計画に沿って必要な支援を心がけていきた

いと思います。 



 

６.本日の研修に関するご意見・ご感想をお書きください。 

 

・参加してよかったです。いろいろな事業所さんの話が聞けて良かったです。 

 

・他事業所の方々と連携を取ることで、支援の幅が広がると感じました。日々の業務の中で、悩んだり

考えたりする事も多く、共有して解決していく事が大切な事だと思いました。 

 

・就労への流れをもう少しお話を聞きたかったです。思春期の子ども達への対応が少しずつ難しく感

じてきています。少しずつ学んでいきたいと思います。 

 

・同じ福祉業界に働く同志として、色々な勉強ができる良い機会でした。机がなく、眠くならない研修

で楽しく参加できました。 

 

・もっとお話を聞きたかったです。 

 

・利用児に合った支援方法を見つけ、共に成長できるように努力していきたいと思えました。 

 

・定期的に開催してほしいです。 

 

・同じ立場の方々と同じ悩みを共有できたので、私自身も安心することが出来ました。 

 

・いろいろな事業所の方たちのお話を聞けて良かったです。ありがとうございました。 

 

・なかなか他事業所さんの話など聞くことがないので、大変勉強になりました。 

 同じ思いをされているのだと思う話題もあり良かったです。ありがとうございました。 

 

・話し合いの時間が短かった。 

 

・どのお話も、とても勉強になりました。もう少しゆっくりお話しできると嬉しいです。 

 まだたくさん聞きたいお話がありました。勉強できる機会を頂きありがとうございました。 

 

・色々な事業所での取り組みについて、お話を聞くことができて良かったです。今後もこのような研

修に参加していきたい。 

 

・情報共有。1 チームの大切さ！！ 

 

・いろんな事業所さんの話を沢山聞く事ができたので、今後の支援に活かせるよう取り組んでいきた

いと思いました。 

 

・今日の様に、グループ分けして頂くと、とても質問しやすかったです。 

 

・色々な事業所の支援内容、考え、現状などを聞き共有することができ、学びの多い時間となりまし

た。特に、グループワークの中では、今、直面している悩みを皆で考え、それぞれの視点から意見交

換をすることができました。貴重な機会を頂き、ありがとうございました。 


